平成23年度 第6回富里市教育委員会定例会議会議録

富里市教育委員会

1 期 日 平成23年9月27日(火)

開会 午前9時30分 閉会 午前10時39分

2 場 所 本庁舎3階第3会議室

3 出席委員 委 員 長 河 田 厚 子

委員長職務代理者 荒木田 直 美

委 員 武井勝彦

委 員 佐々木 浩 二

教育 長山中忠

4 出席職員 教育次長 大塚実季雄

(学校教育課長事務取扱)

教育総務課長 髙須利幸

生涯学習課長 中嶋 保雄

学校給食センター所長

森 義 則

図 書館 長 加茂博美

5 事務局職員 教育総務課副主幹 中澤 一志

平成23年10月25日

署 名 人

署 名 人

会議録作成人

1 委員長開会宣言

委員長 平成23年度第6回富里市教育委員会定例会議を開会する。

2 前回会議録の承認

平成 2 3 年度第 5 回定例会議会議録承認(署名人:河田委員長,荒木田委員長職務代理者)

3 教育長報告

- ・9月1日に,東日本大震災の被災地である大船渡市を視察した。地球の全地震の10パーセントが日本に集中していることを踏まえ,今後も,防 災教育に取り組んでいきたい。
- ・9月議会定例会は29日が最終日となる。
- ・10月12日に、各学校の副校長・教頭面接を実施する。

4 教育委員報告

- 委員 9月3日に富里南中学校の体育祭,17日に浩養小学校・浩養幼稚園合同運動会に,それぞれ出席した。富里南中学校では,台風による強風や,途中何度か雨が降ってきたりしたが,無事に終了することができてよかったと思う。当日は,他校の中学生が正門付近に数名いたが,特に問題はなかったと思う。また,浩養小学校・浩養幼稚園合同運動会は,小規模校の特徴を生かし,PTAや青少年相談員,保護者も多く協力し,理想的な運動会であったと思う。今年から,幼稚園と合同開催になったこともあり,園児の走る姿は大変微笑ましく,また暑さ対策として,十倉厚生園から借用したテントを保護者席に設置するなど充実した運動会であった。
- 委員 9月16日に開催された洗心小学校保護者会に出席した。はじめに学校教育課長から,洗心小学校の現状や課題等が説明された。小規模特認校の指定により通学している児童の保護者から,日々の送迎に苦慮しているとの意見があった。複式学級や統合については,児童数の減少からやむなしとするものの,統合についてはできるだけ回避したいとの意見が多かったように感じた。今後の洗心小学校のあり方については,保護者にアンケートをお願いすることとしているが,1件でも多く回答が寄せられることを期待する。私も,統合についてはいずれは仕方がないことと感じているが,複式からすぐに統合ということではなく,学校や保護者,地域の方と連携して進めていければよいと考えている。

また,9月17日に日吉台小学校の運動会に出席した。暑さが厳しい

中での開催であったが、富里北中学校や各自治会から借用したテントを 1 4 張設置し、休憩や給水タイムを設けるなど、熱中症対策が行き届いていた。なお、テントの設置には、各自治会の協力をいただいたとのことであった。校庭の乾燥を防ぐためスプリンクラーを使用していたので、トラック内の競技がよい環境で行われていた。6年生の80メートル競走の際には、一般の参加も認められており保護者も参加していた。父親は余裕をもって走り、母親は全力で走っており、微笑ましい光景であった。また、1年生の50メートル走は旗でのスタートであったが、フライングが続出するなど、さらに工夫が必要であると感じた。

委員 私も,浩養小学校・浩養幼稚園合同運動会に出席し,幼稚園の昼食の際に,保護者と話をさせていただいた。事前の園長の話だと,保護者の皆さんからは,大変素晴らしい幼稚園にしていただいたと喜びの声があがっていたとの報告があった。関係職員の方々に感謝したい。また,9月10日に富里中学校の体育祭に出席した。一部大変な生徒もいるようであるが,体育祭を見ている限りでは,先生も生徒も一生懸命で,感動した体育祭であった。

また、9月5日に県内市町村教育委員会委員研修会が千葉県総合教育センターで開催され、出席した。私と武井委員は、学校問題解決に関する事例研修という分科会に参加し、柏市と成田市が事例を発表した。様々な問題が発生している昨今、柏市では、学校法律相談事業を実施し、問題の早期解決、顧問弁護士による法律相談を行っているとのことであった。成田市では、学校問題解決支援チームを作り、様々な問題の解決に当たっているとのことであった。分科会の講師の千葉県職員からは、千葉県でも学校問題解決支援チームを設置しており、問題発生時には、初期対応、組織対応、きちんと記録を取ることが大切であるという話があり、教育委員会もしっかり支援しているとの話があった。本市で様々な問題が発生していると思うが、教育委員会として、しっかりとした支援をお願いしたいと思う。

委員長 9月9日に富里スイカロードレース大会実行委員会に出席した。今年度の様子や反省を踏まえ、来年度以降、より良くしていくために意見を出し合った。私は、平成18年度から実施している3キロメートルコースの給スイカ所について、教育委員会の意見として述べさせていただいた。3キロメートルコースの給スイカ所の設置については、イベントとして考えれば構わないと思うが、走っているのを止めてまでスイカを配るのは、教育上好ましくないのではとの意見を述べさせていただいた。市長からは、来年度、改めて検証した上で設置について検討してい

きたいとの意見をいただいた。

また,9月17日に富里小学校の運動会に出席した。興味深かった競技は,玉入れで,競技と競技の途中にダンスがあり,何回かそれを繰り返していた。大変ユニークな競技で楽しませていただいた。

- 5 専決処分の報告
- (1)行事の後援について

教育長 資料に基づき説明

報告第1号は,成田空港通り活性化協議会から「NARITA - WORLD MUSIC FES.2011」の開催に当たり後援申請があったので,9月13日付けで後援を承認したものである。

<質疑等>

委員長 この行事は、震災に関連し、義援金を募ったりするのか。

生涯学習課長 この行事は,東日本大震災被災者支援チャリティーイベントとして開催されるとのことである。

6 議案

委員長 議案第1号を議題とする。提案者である教育長から提案理由の説明を求める。

教育長 議案第1号は,安全・安心な学校づくり交付金「平成22年度」 事後評価を行うとともに,事後評価の公表及び文部科学大臣に報告する に当たり教育委員会の議決を求めるものである。

よろしくご審議の上可決されるようお願いする。

- (1)議案第1号 安全・安心な学校づくり交付金「平成22年度」事後評価 について(教育総務課)
 - 教育総務課長 安全・安心な学校づくり交付金については,富里小学校第 2 校舎,洗心小学校屋内運動場の耐震補強工事が完了したので,安全・安心な学校づくり交付金交付要綱の規定に基づき,達成状況の事後評価を行うものである。要綱では,文部科学大臣への報告と公表が義務付けられており,本会議で議決後に報告をする予定である。平成 2 2 年度施設整備計画で予定されていた耐震補強工事については,すべて計画通りに完了し,未整備校についても計画どおり推進していきたいと考えている。

<質疑等>

委員 富里小学校は工事途中に,洗心小学校は,先日,見学させていただ

いた。両校とも、計画通りに耐震化が終了し、よかったと思う。未整備の学校についても、計画的に進めていただきたい。ホームページでの公表は、資料のとおりの内容で掲載することになるのか。

- 教育総務課長 両校の工事完成については,既に広報やホームページに掲載しているところである。なお,安全・安心な学校づくり交付金の事後評価については,資料のとおりの内容で掲載を予定している。
- 委員 今までも工事が終わるごとに,広報等に掲載してきているので,今 回の公表については,資料のとおりで問題はないと思う。
- 委員長 富里小学校については,工事途中から見せていただいたので,経 過もわかり大変よかったと思う。なお,今回の公表については,この形 で問題ないと思う。

< 採決 >

議案第1号は,賛成全員により原案のとおり可決した。

(2)議案第2号 富里市教育委員会委員長の選任について

委員長 富里市教育委員会委員長の選任については、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第12条第1項に「教育長を除く委員のうちから委員長を選挙しなければならない。」また、同条第2項に「委員長の任期は、1年とする。ただし、再任されることができる。」と規定されている。

委員長の選挙については,富里市教育委員会行政組織規則第3条第2項の規定により,指名推薦の方法によって行う。

委員 河田委員を推薦する。

委員 同様に,河田委員に再任をお願いしたい。

委員 同様に,河田委員に再任をお願いしたい。

教育長 皆さんと同様に,河田委員に再任をお願いしたい。

委員長 大任ではあるが,もう1年委員長を務めさせていただくこととする。1年間,よろしくお願いしたい。

(3)議案第3号 富里市教育委員会委員長職務代理者の指定について

委員長 教育委員会委員長職務代理者の指定については、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第12条第4項に「委員長に事故があるとき、又は委員長が欠けたときは、あらかじめ教育委員会の指定する委員がその職務を行う。」と規定されている。

また,富里市教育委員会行政組織規則第4条の規定で,委員長職務代理者は「あらかじめ委員長の推薦に基づき富里市教育委員会が指定

した者がその職務を代理する。」とされている。 委員長職務代理者に荒木田委員を推薦する。

委員 任期満了まで,荒木田委員にお願いしたい。

委員 同様に,荒木田委員にお願いしたい。

教育長 同様に,荒木田委員にお願いしたい。

委員 任期まで残り少ないが,委員長職務代理者を務めさせていただくこととする。

委員長 意見がまとまったので、荒木田委員を委員長職務代理者とする。

7 報告事項

(1)佐々木實穂子絵画展について(生涯学習課)

生涯学習課長 資料に基づき説明

<質疑等>

委員 今まで何度か絵画展を経験してきたが、来場者の感想にもあるように、自分の身近なところに素晴らしい作者がいたことを知った。次回は、八街市在住の作者ということであり、絵画展はこれからも継続して欲しい。また、今回の資料に来場者の感想を添付していただいたので、市民の声を知ることができた。今後も、同様にお願いしたい。

委員長 来場者の感想にもあるように,図書館や市役所のロビーにも展示して欲しいと思う。今回は,素晴らしい絵画展であった。

(2)月例報告(各課等)

教育総務課

- ・9月については、9月議会定例会が主な予定となっている。
- ・9月12日から22日まで,文部科学省研修生1名を受け入れた。
- ・10月25日に第7回教育委員会定例会議が開催される。

学校教育課

- ・9月2日に校長会が開催された。資料は,添付のとおりである。
- ・9月3日及び10日に各中学校体育祭が開催された。
- ・10月1日に洗心小学校,富里・向台・太子幼稚園,8日に日吉台幼稚園,9日に末広幼稚園の運動会がそれぞれ開催される。
- ・10月5日,17日,19日,27日,31日に北総教育事務所の各 訪問が実施される。
- 委員 9月21日の台風に関し、小学校、中学校の対応について、教育委員会への報告はあったか。

- 学校教育課長 台風等の自然災害については,学校長の判断で休校,授業時間の繰り上げ繰り下げ等を実施している。実施する際には,教育委員会に,随時報告されている。なお,併せて千葉県に報告する場合もある。
- 委員 台風当日の午後1時頃に富里中学校周辺を通った。その時には,富 里中学校の生徒の帰宅が始まっていた。現在,私の息子は富里南中学校 に通学しているが,私が午後2時頃に自宅に戻った時でも,息子はまだ 帰宅していなかった。後で聞いたところによれば,富里南中学校は,午 後2時に下校が始まったとのことであった。市内では,給食終了後に下 校した学校も多かったと聞くが,規模が大きい台風だったので,もう少 し早く対応したほうがよかったのではないか。
- 学校教育課長 先ほども申し上げたとおり,自然災害への対応については 各学校長の判断に任せているところである。ご指摘いただいた件につい ては子どもたちの安全に関することでもあるので,改めて校長会等でお 話させていただきたいと思う。

学校給食センター

- ・9月2日から二学期の給食が開始となった。
- ・9月7日に富里幼稚園家庭教育学級の視察が行われた。
- ・平成22年度の学校給食地産地消(千産千消)率,残菜率は,別紙のとおりである。
- 委員長 残菜を減らすことについて,色々と努力されていると思うが,具体的にはどのような対策を取っているか。
- 学校給食センター所長 残菜は野菜が多いので、味付けを和風から洋風に したり、スープやカレーなどに野菜を多く入れるなど、様々な工夫をし ている。また、今年度から本格的に始まった食育でも指導している。
- 委員 地産地消率についてであるが, 富里市産が少ないように感じる。なぜ, 富里市産の食材を多く使用しないのか。
- 学校給食センター所長 富里市産の食材については、例えば小学校で25. 15パーセントとなっている。富里市産の食材については、富里市農協からしか入ってこないのが現状である。また、メニューや季節等によっても異なっている。国からは、地産地消率は県産で30パーセントが目標値として示されており、小学校では千葉県産53.32パーセントであるので、低い数値ではないと考えている。
- 委員 富里市産の食材については、農家との個別契約ではなく、すべて富 里市農協からということになるのか。
- 学校給食センター所長 物品の購入については,市の財務規則の取り決め

があり,農家との個別契約ではなく,富里市農協から購入している状況である。

- 委員 子どもたちには、農家の方が農家先生となり、食育の指導をしている。メニューや季節によって異なることもあるが、地元産が少ないのは 残念なことである。富里市でも多くの野菜を作っていると思うが、献立 に合うものが少ないということか。富里市産の食材の使用が、こんなに 少ないのかと驚いている。
- 委員長 私も, 富里市産の食材の使用が少ないことに驚いている。季節によって使用できる食材は異なり, 栄養士のご苦労も伺えるところではあるが, 富里市農協とも連携し, これからも富里市産の食材の使用が増えることを望むものである。
- 委員 地元産を使用すると金額が安くなるということはあるのか。
- 学校給食センター所長 その都度見積書を徴し,なるべく地元産を使用することにしている。金額に差がある場合には,県外国産品等になる場合もある。

委員長 大変だと思うが、今後もこのような資料を示して欲しい。

生涯学習課

- ・9月28日に外国語推進事業実施協議会及び合同会議が開催される。
- ・9月6日から11月5日まで浩養小学校放課後子ども教室が開催される。合計で8回の開催を予定している。
- 10月8日にユネスコ絵画展表彰式が開催される。
- ・10月15日に第2回英会話の日事業を開催する。当日は,午前中に 1・2年生,午後に3・4年生の行事を予定している。
- ・9月9日に富里スイカロードレース大会実行委員会会議が開催された。
- ・10月10日にスポーツ健康フェスタが開催される。また,同日,富 里北中学校区総合型スポーツクラブ説明会が開催される。

図書館

- ・9月6日に富里南小学校のゆめ・仕事ぴったり体験,7日に富里幼稚園家庭教育学級生の施設見学と講話,21日に文部科学省研修生の受入を,それぞれ行った。
- ・10月12日に福岡県立図書館からの視察を受け入れる。
- 10月23日に第3回富里歴史講座が開催される。

8 委員長閉会宣言

委員長 以上で,平成23年度第6回富里市教育委員会定例会議を終了する。